

5 CÉNTIMOS

Sevilla... 6 reales al mes, 4 pesetas trimestre  
Fuera... 6 pesetas  
Extranjero y Ultramar... 40

El pago de la suscripción es adelantado

Oficinas: calle de Alfonso XII, n.º 14

AÑO V.—NÚM. 1.583

# El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

Director-propietario: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

CÉNTIMOS 5

Anuncios, reclamos,  
esqueletos mortuorias, comunicados y avisos  
á precios convencionales

Toda la correspondencia al Director

Teléfono número 290

Lunes 9 de Agosto de 1897

## EL NOTICIERO SEVILLANO

Es el periódico de mayor circulación de Andalucía GRABADOS EN TODOS LOS NÚMEROS

## SIGUE LIQUIDANDO La casa Simón Marco

TABIFA, 8

## MOSAICOS

hidráulicas. Los mejores son los de Escofet, Tejera y C.ª. Rioja, 7. (Véase anuncio en cuarta plana.)

EDICIÓN DE LA MAÑANA

## AZCÁRRAGA



Figura de gran relieve la del ilustre ministro de la Guerra, aparece ahora agigantada al echar esto sobre sus hombros la nueva, pesada y difícil empresa de presidir el gobierno español.

Victima el señor Cánovas del horrendo asesinato que ha conmovido á la sociedad, huérfana la nación de su primer estadista y el trono de uno de sus más leales defensores, la mirada de los verdaderos patriotas y de los decididos dinásticos busca afanosa al hombre apto para dirigir la gobernación del Estado en los críticos momentos presentes.

Satisfechos estarán los que eso ansiaban, de la designación hecha por la Corona. Difícilmente pudo encontrarse quien con más títulos y con más mercedas simpatías afrontara la empresa, porque en el general Azcárraga tenía la nación depositada de tiempo atrás su confianza con unanimidad que prueba haberla sabido merecerlas.

Español ante todo, en su despacho del ministerio de la Guerra, nunca halló eco la política: designado de los compromisos de esta, ha prestado á la patria servicios que se admiraron al mando; y querido, respetado y admirado sin reservas sacrificaba su bienestar á la demanda de sus conetadadanos.

Así llega al Consejo de ministros, imponiéndose un sacrificio más en acatamiento del mandato de la Corona; y por eso se le acoge con unánime aplauso, porque la obra del gobierno español en estas circunstancias es esencialmente nacional y se requería que el encargado de realizarla contase con el concurso implícito de todos.

Con él cuenta el general Azcárraga, y no dudamos que en el nuevo cargo que acumula al que con tanto acierto desempeñaba sabrá hacerse acreedor más aún á la gratitud de la patria.

## Asesinato de Cánovas

### Dos palabras

A la serie de criminales hechos cometidos por los secretarios del anarquismo tinese el suceso triste que constituye la dolorosa actualidad.

Era el señor Cánovas del Castillo la figura de más legítimo prestigio entre las de la España política contemporánea; y su muerte representa para nuestra desgraciada nación una doble pérdida, la del honrado ciudadano y la del estadista que las circunstancias requerían para guiar la nave del gobierno en los instantes de crisis suprema que atravesamos.

No es la ocasión propia para hacer el estudio de la obra del señor Cánovas, ni tampoco las circunstancias, que apremian, permiten dedicar á esa labor el tiempo ni el espacio que requiere.

Ahora solo se debe sentir, porque la

muerte del ilustre hombre público que pierde España es un duelo nacional, y ante sucesos de esa sensible importancia y de esa magna trascendencia, únicamente el sentimiento encuentra libre paso para manifestarse con toda su espontaneidad.

Para lo que no habrá nunca fuerzas bastantes es para protestar del asesinato y pedir el más riguroso de los castigos para el criminal.

Ante hechos como el realizado ayer tarde en Santa Agueda, producto de una meditación infame y eco de un propósito mas infame aún, la propensión siquiera á la idea del perdón es un crimen.

A la fiera se la persigue, se la acorrala y se la mata como lo que es, como indigna de toda consideración y de la más imperceptible benignidad.

¡Dolor, dolor grandísimo por la pérdida del español de grandes alientos y de mayor patriotismo que presidía el gobierno de Su Majestad!

¡Abominación para el infame sectario que tan horrendo crimen ha perpetrado!

Estos son los sentimientos que en los actuales instantes predominan entre nosotros, y esos serán también los que seguramente dominarán en el resto de los españoles y en todo el mundo civilizado.

¡Dios haya acogido en su seno el alma del señor Cánovas, y Dios depara á España un sucesor digno del gobernante que nuestra nación pierde!

## Manifestación de los partidos Los conservadores

Al Circuito Conservador acudieron todos los socios ansiosos de noticias de la muerte del señor Cánovas.

Entornáronse las puertas en señal de duelo.

Pusieron listas que en pocos momentos quedaron materialmente cubiertas de firmas.

El señor Ibarra (don Tomás) y otros muchos caracterizados conservadores, marcharon al Gobierno civil donde han permanecido hasta hora avanzada.

Los diputados y senadores del partido dirigieron anoche el siguiente telegrama: «Presidente interino del Consejo de ministros.—Los diputados y senadores de la provincia de Sevilla, profundamente afectados, al enviarse su más sentido pésame por la pérdida inmensa que ha sufrido la nación con la del más insigne estadista y más entusiasta patriota, se ofrecen incondicionalmente al gobierno de S. M.—Conde de Lugar Nuevo, Joaquín Campos, Tomás Ibarra, José Torres y Díez Cortina, Manuel Larrán, Francisco Gonzalez Alvarez, conde de Casa Galindo, L. García Leanz y conde de Valdeinfantas.»

«Además se expidieron los dos siguientes despachos: «Presidente interino del Consejo de ministros.—El partido conservador de esta provincia se asocia al sentimiento unánime de reprobación por el horrible atentado de que ha sido víctima el eminente hombre de Estado que era su jefe, y se ofrece incondicionalmente al gobierno de S. M.—El presidente interino, conde de Valdeinfantas.»

«Presidente interino del Consejo de ministros.—El Circuito liberal conservador profundamente afectado por la irreparable pérdida del ilustre e insigne patriota don Antonio Cánovas del Castillo, se asocia al sentimiento que en estos momentos embarga al gobierno de S. M. y se ofrece incondicionalmente al gobierno de S. M.—Conde de Valdeinfantas, Manuel Gomez Imaz, Fernando Checa, Joaquín Campos.»

## Los liberales

Al Circuito Liberal concurrieron anoche la mayoría de los socios.

Una comisión de éstos visitó en las primeras horas de la noche al señor Lastra.

El exministro don Luis del Río pronunció sentidas frases protestando del crimen, en nombre de los liberales sevillanos y ofreciendo al gobierno su concurso incondicional.

El señor Lastra contestó agradeciendo la noble muestra de patriotismo que aquéllos daban.

En el Circuito se entornaron también las puertas en señal de duelo.

El señor Polo de Lara, que hace tres días está enfermo, escribió al señor Lastra manifestándole su sentimiento é indignación.

## Los silvelistas

El jefe del partido Unión Nacional en Sevilla, señor Sanchez Bedoya, tan pronto tuvo conocimiento del asesinato del Presidente del Consejo, se dirigió al Gobierno civil, visitando al señor Lastra y manifestándole, que como español, como amigo que había sido del señor Cánovas y como caballero, sentía hondamente la catástrofe que affligió á España, y que en representación del partido que dirige se ponía á disposición del gobierno, para el caso de que los enemigos del Trono y de la patria, intentasen alterar el órden.

El señor Lastra contestó sentidas y oportunas frases.

El señor Sanchez Bedoya dirigió un telegrama al señor Silvela notificándole el acto que acababa de realizar.

También, y en unión de su distinguida señora, dirigió el siguiente á la viuda del señor Cánovas: «Hondamente impresionados por la inmensa desgracia que acaba de experimentar, le envían la expresión de su más sentido pésame.—Regla, Federico.»

La casa del señor Sanchez Bedoya estuvo concurridísima hasta las altas horas de la noche.

Todos los silvelistas convienen en que la muerte del señor Cánovas es una desgracia nacional.

## En el Ayuntamiento

El alcalde señor Rodriguez de Rivas al saber la funesta noticia, ordenó se cerrara

media puerta de la casa Ayuntamiento en señal de duelo.

Dispuso además que su secretario gestionase del gobernador militar la órden para que la banda del regimiento de Granada no tocase en la plaza Nueva.

La autoridad militar defirió á la solicitud. La plaza Nueva estuvo casi desierta. Algun concejal opinó debía suspenderse la función del teatro de Eslava, pero el alcalde no creyó justo perjudicar los intereses de la empresa.

Hemos oído decir que en el cabildo extraordinario del miércoles próximo se pedirá que una de las calles céntricas de la capital se rotule con el nombre del gran estadista.

En la Catedral se verificarán funerales con gran pompa.

El alcalde dirigió los siguientes telegramas: «Al excelentísimo señor ministro de la Gobernación, el alcalde de Sevilla: Profundamente conmovido al tener conocimiento del horrible atentado cometido contra la persona del excelentísimo señor don Antonio Cánovas del Castillo, al deplorar de todo corazón la inmensa é irreparable desgracia que con la pérdida de tan ilustre patriota acaba de sufrir la patria y lloramos los españoles todos, envío á V. E. y al gobierno el mas sentido pésame, protestando con todas las energías del alma contra tan infame hecho, en nombre de la corporación que tengo la honra de presidir y en el mío propio, reiterándole una vez mas mi incondicional adhesión.—Anselmo Rodriguez de Rivas.»

«Alcalde de Sevilla al excelentísimo señor jefe superior de Palacio: San Sebastian.

Profundamente conmovido al tener conocimiento del horrible atentado cometido contra la persona del excelentísimo señor presidente del Consejo de ministros, ruego á V. E. haga presente á SS. MM. en nombre de la corporación que tengo la honra de presidir y el mío propio, la profunda pena que embarga nuestro ánimo por la pérdida de tan ilustre patriota gloria de España y tan leal servidor del trono.—Anselmo Rodriguez de Rivas.»

«El gobernador interino, señor Lastra, ha telegrafiado al gobierno dándole cuenta de las manifestaciones que se le han hecho y de que la tranquilidad es completa en la provincia. También ha telegrafiado á los alcaldes de la provincia. Como verán los lectores en la sección telegráfica una de las personas que estaban al lado del señor Cánovas, sujetaron al asesino y corrieron grave riesgo fué el oficial de ingenieros señor Azpiazu. Este es sobrino del digno secretario del Gobierno civil don Ubaldo de Azpiazu y lleva el mismo nombre.

Salió de la academia del cuerpo en la última promoción, siendo destinado al regimiento de zapadores-minadores de guarnición en Madrid.

Por prescripción facultativa había marchado á Santa Agueda para tomar aquellas aguas, y por triste casualidad ha figurado en ese tremendo drama.

El señor Azpiazu cuenta 21 años. El alcalde telegrafió á la viuda del señor Cánovas, dándole el pésame. A última hora de la noche volvieron á conferenciar el señor Lastra y el capitán general interino señor Delgado.

Anoche teníamos preparada una segunda edición, que hubiérase salido á las nueve, con detalles del triste suceso.

Nos fué imposible realizar ese propósito porque la demanda de ejemplares era tal, que hasta después de las once no terminó la tirada de la edición primera, que habia comenzado á las siete de la tarde.

Por tal motivo, y como en dicha edición anticipé El NOTICIERO los principales detalles del crimen, desistimos de publicar aquella.

## (POR TELÉGRAFO) En Madrid

Madrid 8, 5-50 t. (Urgente.) Confírmase que se ha encargado internamente de la presidencia del Consejo de ministros el de la Gobernación señor Cos-Gayón.

Los señores Elduayen y marqués de Mochales, que se encontraban en la Moncloa, recibieron allí la noticia, marchando inmediatamente al ministerio de la Gobernación.

Llegan al mismo muchos políticos á confirmar la noticia que en todos ha causado igual sorpresa.

Muchos corresponsales de periódicos han salido para Avila y para Santa Agueda.

Los primeros se proponen celebrar entrevistas con el señor Sagasta, y los segundos ampliar los detalles del crimen y dar cuenta de los sucesos que han de seguir al infortunado hecho.

## Sagasta

Madrid 8, 6 t. (Urgente.) El señor Sagasta ha dirigido á Madrid el siguiente expresivo telegrama: «Avila 8, 6 t. (Urgente.) Profunda pena entérome telegrama. Todos estamos pésame. Póngome incondicional órdenes gobierno de su majestad.»

## El conflicto político

Madrid 8, 8 n. (Urgente.) Pasados los primeros momentos de estupor, comiézase á hacer comentarios acerca del conflicto político planteado por el doloroso suceso del día.

Falto de su jefe el partido gobernante se considera muy difícil pueda continuar en el poder, mucho más cuando es sabido que el gobierno era el señor Cánovas.

En esto convienen los mismos ministeriales, que comprenden las dificultades con que lucharían, por mucho que el patriotismo de todos hiciera.

En el supuesto de que ha de haber un cambio, comienzan á dividirse las opiniones.

Unos creen que debe ser de política, y otros que solo de personas.

Los primeros abogan por la inmediata subida al poder del partido liberal. Los segundos por la formación de un Gabinete nacional en el que figuren de actual los ministros menos gastados y en el que entren otros elementos sanos. Para base de este arreglo indícase al general Martínez Campos ó al ministro de la Guerra.

Un ministerio así constituido gobernaría durante unos meses mientras se despejaban los horizontes en los conflictos pendientes. Hay muchísimo movimiento en todos los círculos.

## El "Heraldo"

Madrid 8, 8-15 n. El Heraldo califica el atentado de asesinato infame.

Combatimos á Cánovas—dice—pero no negamos en esta hora terrible los méritos y cualidades del ilustre muerto.

El plomo asesino ha cortado la existencia de un hijo ilustre de España. Cánovas ha muerto como Prin. Este era representante de la revolución; aquel de la restauración.

## Elduayen.—Duelo

Madrid 8, 8-25 n. El señor Elduayen muéstrase afectadísimo.

Ha salido para Santa Agueda. Ha sido despedido por numerosos amigos. En los ministerios se ha cerrado una hoja de las puertas como señal de duelo.

## ¿Venganza?—La embajada de Italia

Madrid 8, 8-45 n. El asesino ha declarado que ha realizado una venganza justa.

Ha visitado al ministro de la Gobernación y presidente accidental del Consejo el secretario de la embajada italiana.

Ha participado su sentimiento aumentado por tratarse de un asesino italiano. Se ha telegrafiado al gobierno de Italia y al secretario de la Nunciatura.

## Varias noticias

Madrid 8, 9 n. El ministro de Ultramar ha marchado á Santa Agueda.

El director de El Tiempo señor Rancés ha telegrafiado á Málaga participando la noticia al señor Silvela.

El marqués de Vadillo ha autorizado la urgencia y libre circulación de telegramas. Un despacho de Avila dice que mañana llegará á Madrid el señor Sagasta.

## Versión oficial

Madrid 8, 10 n. La versión oficial es la siguiente: El señor Cánovas leía los periódicos en una galería del balneario, esperando la hora de la comida sentado en un banco.

Cerca de él tenían asiento el ingeniero señor Azpiazu y el redactor de La Correspondencia, señor Torres.

Aceróse á Cánovas un sujeto como de 26 años, de mediana estatura, con barba.

Usaba lentes y vestía americana clara y pantalón oscuro.

Al llegar cerca del jefe del gobierno disparóle á quemarropa dos tiros.

Los señores Azpiazu y Torres sujetan al criminal y este disparó otros dos tiros contra los que le detenían, sin que hiciera blanco.

Audien el teniente de la benemérita señor Fernandez, el inspector de policía señor Puebla y varios bañistas.

Llevar á la cama al señor Cánovas, herido mortalmente en el pecho y en la frente. Asiste el médico señor Yuste quien pide se administre al herido la Extrema Unción.

Administrala el padre Argüelles. Llega el juez de Vergara para instruir sumaria.

El asesino da muestras de tranquilidad irritable. Conversa con una pareja de la benemérita.

El criminal llegó á Santa Agueda, inscribiéndose con el nombre de Rinaldi. Evitaba el trato con los bañistas. Ha declarado que se encuentra en España desde 1896.

Es anarquista revolucionario y en 1895 fué condenado en Lucera (Italia) á diez y ocho meses de prisión correccional, como autor ó propagandista de manifiestos socialistas.

Huyó á Marsella, pasando por Barcelona, donde fraternizó con los anarquistas de la capital catalana, visitando la redacción del periódico La Opinión Social.

Marchó de Barcelona á Francia, Bélgica é Inglaterra, llegando á Madrid el 8 de Julio.

Dice que no odiaba á Cánovas y que el asesinato obedeció á móviles políticos. El señor Cánovas oyó misa á las once de la mañana en la capilla del balneario.

el ánimo de la infanta Isabel y en la colonia veraniega.

Se juzga el suceso como causa de duelo nacional y se han suspendido todas las diversiones.

## Martinez Campos... Azcárraga... Honores

Madrid 8, 10-40 n. (Urgente.) El general Martínez Campos ha salido de Santander en un tren especial.

—El general Azcárraga cuenta con las mayores probabilidades para ser presidente del Consejo de ministros.

Aunque lo sea con carácter interino, desempeñará la cartera de Guerra.

—Los honores de capitán general se tributarán al cadáver del señor Cánovas en todas las estaciones.

## En el Ateneo

Madrid 8, 10-45 n. (Urgente.) En el Ateneo donde se consideraba al señor Cánovas como el primero de los socios, se recibió la noticia con honda pena.

Se lamenta que España haya perdido al más ilustre de sus estadistas.

Se ha convocado á la junta directiva. En los balcones han sido colocadas colgaduras negras.

Se ha declarado á la corporación de rigoroso luto.

## Había precaución

Madrid 8, 10-55 n. (Urgente.) La policía de Madrid guardaba desde hace tiempo la persona del señor Cánovas contra los anarquistas.

En los sótanos de la Huerta había constantemente siete policías para evitar que miraran aquéllos y pudieran entrar.

Vigilaban el exterior 32 agentes.

## Proceso activo

Madrid 8, 11 n. (Urgente.) El conde de Tejada de Valdosa ha telegrafiado al presidente de la Audiencia de San Sebastian.

Le recomienda se lleve con la mayor actividad el proceso y el fallo, siendo éste tan próximo al delito como permita la ley.

## Rasgo de la reina

Madrid 8, 11-10 n. (Urgente.) De San Sebastian dicen que la reina mandó al duque de Tetuan que se tributen al cadáver del señor Cánovas honores que jamás se hicieron á un hombre de Estado, aunque sea preciso romper con las tradiciones y con todos los preceptos legales.

## Azcárraga presidente

Madrid 8, 11-15 n. (Urgente.) La reina ha nombrado internamente presidente del Consejo de ministros al general Azcárraga.

Este conservará la cartera de Guerra. El nombramiento ha sido muy bien recibido.

## Varias

Madrid 8, 11-25 n. (Urgente.) La corte regresará á Madrid.

—Mañana se verificará el traslado del cadáver del señor Cánovas á Madrid después de embalsamarle en Santa Agueda.

—Ha marchado á dicha población el ministro de Hacienda.

Acompañará con el señor Castellano el cadáver del señor Cánovas.

—Ha enviado un expresivo y sentidísimo telegrama de pésame el general Martínez Campos.

—En la plaza de toros de esta capital arrebató el público á los vendedores tan extraordinario que daba la noticia, desmenuzando por completo la lidia del cuarto toro.

## Se sabía el complot

Madrid 8, 11-50 n. (Urgente.) El día 30 de Junio se recibió en el ministerio de Estado una nota de nuestro embajador en Londres advirtiéndole que en el meeting de Trafalgar Square se acordó la muerte de los señores Cánovas y conde de Tejada Valdosa para vengar á los anarquistas de Barcelona.

La nota añadía que en una conversación tendida por los anarquistas Charing y Oross se habló de la muerte del señor Cánovas y del ministro de Gracia y Justicia.

Se remitió la nota al gobierno civil y se dieron órdenes á la policía para evitar el atentado.

## Extraordinarios... Consejo

Madrid 9, 1 madrugada (Urgente.) Los extraordinarios de los periódicos siguen saliendo y vendiéndose de modo asombroso.

El público arrebató los números á los vendedores.

En los cafés, en las calles más céntricas y en la Puerta del Sol, en muchos grupos se comenta dolorosamente el suceso.

A las doce de la noche se han reunido los ministros en Consejo, presididos por el general Azcárraga.

## Más noticias

Madrid 9, 1-35 madrugada (Urgente.) Los diez tenientes de alcalde de Madrid han visitado al ministro de la Gobernación para darle el pésame.

—Lo mismo han hecho los coronales jefes de los cuerpos de la guarnición, que han estado en el ministerio de la Guerra viendo al general Azcárraga.

—Los señores Castellano y Elduayen vendrán acompañando el cadáver en representación del gobierno.

—Los señores Navarro Reverter y Martínez Campos llegarán hoy á Madrid si pueden tomar el expreso en Venta de Baños.

—Níégase que regrese la corte.

—Tampoco regresan los señores Sagasta y Pidal.

Este marchará directamente a San Sebastian...

El entierro.-Los honores

Madrid 9, 2 madrugada. (Urgente) El cadaver del señor Cánovas llegará a Madrid el miércoles...

Un tonto

Madrid 9, 2-10 madrugada. (Urgente.) Ha sido detenido un sugeto que a voces, en la calle, se congratulaba del asesinato del señor Cánovas.

El Consejo

Madrid 9, 2-35 madrugada. (Urgente.) Ha terminado el Consejo de ministros. Ocupáronse estos de los decretos que aparecerán en la Gaceta y que son: Uno notificando el asesinato. Y otro en que se anuncia que interinamente queda hecho cargo de la presidencia del Consejo el general Azcárraga...

Luto nacional.-Homenaje de "El Tiempo"-Pésame de Silvela.-La viuda de Cánovas

Madrid 9, 3 madrugada. (Urgente.) El duelo por la muerte del señor Cánovas es nacional. Háblase de que habrá tres días de luto oficial. El diario silvelista El Tiempo se publicará con orla negra como homenaje a la memoria del ilustre estadista. El señor Silvela ha enviado un telegrama de pésame. Los ministros han accedido al deseo de la señora de Cánovas de acompañar el cadáver.

En Barcelona

Barcelona 8, 8 n. La noticia del asesinato del señor Cánovas ha producido inmensa sensación en esta capital. El público arrebató los periódicos de manos de los vendedores. El Noticiero Universal dedica al señor Cánovas sentidísimas frases, diciendo que la Providencia derrame el beneficio de su piedad sobre España. Las protestas contra hecho tan execrable son generales. Barcelona 8, 11-50 n. Asegúrese que el asesino de Cánovas era amigo del anarquista ejecutado Tomás Ascheri y que se conocía por el apodo de Angiolillo. Residió algún tiempo en Barcelona trabajando en una imprenta, y desapareció a raíz del atentado de la calle Cambios Nuevos. La policía le andaba buscando. Como los primeros telegramas de la desgracia decían que el asesino se había inscrito en Santa Agueda con el apellido Rinaldi, se recordaba que éste fue primero desertor y trabajó en Barcelona de marmolista. Estuvo complicado en lo de las bombas del Liceo, en cuyo teatro fué sorprendido la noche del terrible atentado. Cogiósele en el patio con un paraguas y un abrigo de señora. Antes había intentado entrar en el escenario. Estuvo preso en Montjuich y fué absuelto. Mas tarde huyó Rinaldi de esta capital. Era hombre de acción. El gobernador civil ha conferenciado con el capitán general. Este ha dispuesto se hallen preparados para salir al primer aviso una compañía por cada cuerpo de infantería y un escuadrón por cada regimiento de caballería. Todas las autoridades y casi todos los centros han enviado telegramas de pésame y protesta al gobierno de S. M.—Simó.

En Zaragoza

Zaragoza 8, 9-45 n. El asesinato del señor Cánovas ha causado en esta profunda sensación. Senadores, diputados, corporaciones populares y otras importantes personalidades han enviado al ministro de la Gobernación telegramas de protesta por el inaudito crimen, ofreciéndose todos al gobierno para contribuir a la conservación del orden. Se han adoptado las oportunas precauciones.—Fondevilá.

En Tarragona

Tarragona 8, 11-10 n. Dolorosa impresión ha causado la noticia del asesinato del presidente del Consejo de ministros. Las autoridades han celebrado sendas conferencias. Se ha dirigido al ministro de la Gobernación telegramas de pésame y protesta. Una banda de música que amenizaba el paseo, cesó de tocar en señal de duelo.—Andreu.

En San Sebastian

Nuevos detalles

San Sebastian 8, 8-15 n. Van conociéndose detalles del atentado. El anarquista italiano disparó tres tiros al señor Cánovas. Uno de los proyectiles hizo blanco en la cabeza, otro en el corazón y otro en el pecho. El señor Cánovas falleció a los pocos momentos del suceso. Esto ocurrió en una galería del establecimiento de baños.

Inmediatamente se comunicó la noticia a los ministros de Estado y de Ultramar. El señor Castellano marchó inmediatamente a Santa Agueda. El duque de Tetuan fué a Palacio a dar cuenta a la reina de la terrible nueva. El público se agolpa aquí en las redacciones de los periódicos. Las líneas están intervenidas. Otros detalles dicen que en el tiro del costado le salió la bala por la espalda. Cánovas murió gritando: ¡Viva España! El asesino fué detenido en el acto por los bañistas. Querían lyncharlo, evitándolo la guardia civil. La reina supo la noticia cuando se hallaba almorzando. Inmediatamente mandó retirarse a la música que tocaba en Palacio. También ordenó que el señor Castellano aprovechara el primer tren para marchar a Santa Agueda, acompañado del médico de cámara, marqués del Busto. La reina está consternadísima. Se ha encerrado en sus habitaciones, dando órdenes de que no reciba a nadie. Al ministerio de Estado acude todo el pueblo para depositar tarjetas de pésame. El duque de Tetuan ha dicho: —No puede tener el ilustre jefe del partido conservador muerte mas gloriosa. Muere por la defensa de los intereses sociales. El asesinato se atribuye a venganza de lo ocurrido en Barcelona con los anarquistas. Contra atentados de esta índole no hay defensa posible.—Mena.

San Sebastian 9, 12-45 madrugada. (Urgente.) Todos los embajadores han ido al ministerio de Estado a dar el pésame al duque de Tetuan por la muerte del jefe del gobierno. El de los Estados Unidos, Mr. Taylor, subió a Palacio a dar personalmente el pésame a la reina en nombre del gobierno yankee, lamentando amargamente el vil asesinato. A las dos de la madrugada marchará a Santa Agueda el señor Castelar. Antes estuvo en Palacio conferenciando con la reina. Mañana llegarán los señores Sagasta y Martínez Campos.—Mena.

Madrid 9, 3 madrugada. (Urgente.) A las dos y media ha terminado el Consejo de ministros. Se ha acordado ordenar que se guarde luto riguroso dos días. La Gaceta publicará un decreto concediendo los honores máximos de la milicia al cadáver del señor Cánovas.

Otros detalles. En la Huerta se situará la capilla ardiente. El cadáver será embalsamado por el marqués del Busto. La viuda permanece junto al cadáver con gran entereza. El sumario está casi terminado.

Impresión política

Como impresión política, créese que los conservadores están asegurados en el poder porque los sostendrán los mismos fusionistas. Apláudese la designación del general Azcárraga para la presidencia del Consejo. Este nombramiento ha ahogado los vultos de soñadas jefaturas. El general Azcárraga será auxiliado hasta por los silvelistas.

Los soberanos

San Sebastian 9, 3-30 madrugada. (Urgente.) El ministro de Estado ha recibido telegramas de todos los soberanos de Europa, dándole el pésame por la muerte del señor Cánovas.

Pompas fúnebres

En el tren de las dos de la madrugada ha pasado el féretro en que se ha de colocar el cadáver. Se han enviado a Santa Agueda ininidad de coronas, una de ellas de la reina.

A Madrid

Se ha dado orden de preparar el tren real para el regreso de la corte a Madrid.—Mena.

De Filipinas

Madrid 8, 4-20 t. (Urgente.) Un cablegrama oficial de Manila dice lo siguiente: «Concentrados Aguinaldo, Llanera y demás jefes de la insurrección en los montes de Mimbun (Sibul) con todas sus fuerzas. «Componen éstas unos 3.000 hombres. «Segun confidencias solo hay unos 1.500 armados. Están privados de todo género de recursos. «Empujados por el hambre y por el fortísimo temporal que reina bajaron ayer para atacar al pequeño pueblo de San Rafael. «Este tiene destacados doscientos con 145 hombres, quienes han dado cuenta de haber causado al enemigo centenares de muertos. «Nuestras bajas fueron un muerto y siete heridos. «Hay grandes inundaciones a consecuencia de las lluvias torrenciales que no cesan. «Los partes de la semana acusan pequeños troteos con los tulianes en las provincias de Laguna y Batangas. «En el resto del archipiélago no hay novedad.»

Los socialistas

Bilbao 8, 1-45 t. A las diez y media de la mañana comenzó el meeting socialista, bajo la presidencia del compañero Pascual. Asisten unas 3.000 personas. Levántase a hablar el compañero Pablo Iglesias. (Salva de aplausos.) Dice que dirige sus palabras en nombre del comité nacional, añadiendo que el partido obrero está agradecido al pueblo de Bilbao y a la prensa por haberle apoyado contra la resolución del gobierno. Elogia la conducta observada por los obreros, porque han demostrado a las personas que los creían ogros & locos, que tienen capacidad para contestar a esos insultos con una actitud enérgica y digna. El gobierno dice—ha querido provocar un conflicto; pero el partido, usando una actitud digna, se presentó en San Sebastian con perfecta corrección.

No fueron a presenciar el bárbaro espectáculo de toros, ni a emborracharse, ni a comer exquisitos manjares. Aquellos que fueron a San Sebastian, convencidos de su idea, tuvieron que descansar en la vía pública, mientras otros desfilaban el dinero, demostrando los primeros que eran más honrados y civilizados que los segundos. No digo esto por elogiar a los socialistas ni por cumplir mi deber como jefe propagandista.

Ataca al gobierno y al caciquismo en Vizcaya, que no atienden a razones legales. Haciendo historia de los hechos, añade que la prudencia de los obreros ha evitado un día de luto a Vizcaya. Al reconstituirse los batallones, el gobierno ha cometido una torpeza, pues trataba de provocar a los obreros, consiguiendo solamente alarmar a España. El gobierno ha atendido solamente los consejos del señor Chavarri, como si Bilbao carnicera de otras personas de prestigio. Terminó diciendo que si en el Tribunal de lo Contencioso se revoca la apelación, formularán una nueva protesta y tendrán que ir a la violencia. Comprende que aun no ha llegado el momento.

(Faltan telegramas.) Los socialistas entrarán en el municipio, llegarán a las diputaciones y se franquearán las puertas de los parlamentos. Aunque en escasa minoría, difundirán sus ideas por los medios legales. La clase trabajadora, la del campo, la de las fábricas, las minas, el mar, etcétera, se extenderá. La clase trabajadora viste el uniforme militar, dándose una gran batalla a la burguesía. Ha terminado la esclavitud y se ha redimido la humanidad. Los socialistas vizcaínos fomentan su idea ardiente en el taller y despues la predicán, consiguiendo ganar adeptos.

(Faltan telegramas.) El meeting terminó con órden completo.—Etchaverry.

EDICION DE LA NOCHE

Noticias locales

En el tren correo de Madrid ha llegado esta tarde, procedente de Barcelona, nuestro querido amigo y compañero don Martín Lorenzo Coria, encargándose de la dirección de El Noticiero Sevillano. Se halla gravemente enfermo en Jerez el gobernador militar de aquella plaza general de brigada don Manuel García Kaggen. Entre el elemento militar ha sido muy comentada en sentido favorable la solución de la reina al conferir el cargo de presidente del Consejo de ministros al digno general que lleva la cartera de Guerra. Es esperado en Sevilla el gobernador militar de Cádiz señor duque de Nájera. En Castilleja de la Cuesta ha quedado constituida la junta de asociados, formando parte de ella los señores don Francisco Ortiz Benitez, don Antonio Luque Cruz, don Juan Arellano Santo, don Francisco Miñez Cabrera, don Ildefonso Pinto Marin y don Teodomiro Luque Ramirez. Segun parte remitido por el alcalde de Coronil, en aquella villa hubo ayer una defunción y seis invasiones de la enfermedad variolosa. Se han concedido 15 días de licencia al alcalde de Puebla de los Infantes don José Lopez. En el Gobierno civil se ha recibido para su aprobación los extractos de los acuerdos tomados por el ayuntamiento de Carmona en el pasado mes de Julio. El día 15 a las ocho y media de la noche se reunirá el Colegio médico de Sevilla en sesión ordinaria. En el tren correo de ayer tarde llegó a esta capital el cadáver de la virtuosa señora doña Dolores Garcia Valverde, esposa de don Werner Grube Apel, e hija del comerciante don Manuel de Jesús Garcia. La señora Garcia Valverde falleció en el balneario de Zuazo el día 1.º del corriente. A la estación acudieron muchos amigos de la familia de la finada. Sobre el féretro de ésta veíanse varias coronas y entre ellas una magnífica de los bañistas de Zuazo. El cadáver recibió cristiana sepultura en el cementerio de San Fernando.

El alcalde presidente de este Ayuntamiento ha dirigido al autor de la obra La Independencia del Papa una carta oficial felicitándole por su trabajo y dándole al mismo tiempo gracias en nombre de la corporación municipal por haberlo dedicado a la ciudad de Sevilla, en cuyo recinto se ofreció un día al angustio vicario de Cristo hospitalidad inviolable. Hoy han sido presentados al Ayuntamiento los planos de los garitones para carabineros que han de situarse en Tacón y Casilla de Peso, inmediata a las de los guardas de consumos. El presidente de la Asociación general de ganaderos del reino ha reclamado de esta Alcaldía el valor de dos reses mostroneas enajenadas como procedentes de pérdida. Han sido enviadas a esta secretaria municipal varias notificaciones de apremios a propietarios en el término de Palma del Río y deudores al Pósito.

El alcalde de Badajoz se ha dirigido hoy al de esta capital para rogarle notifique a los señores Perez hermanos que en el plazo y forma prevenida deben constituir la fianza del 10 por 100 para responder de las obras a dicha razón social, adjudicadas por la subasta simultánea celebrada en Madrid y en dicha capital de provincia el 15 del pasado mes de Julio. Los señores Perez hermanos construirán para la capital extremeña un mercado cubierto.

Los cadáveres sepultados en el cementerio de San Fernando durante el día de ayer fueron los de tres mujeres y nueve párvulos. El miércoles 11 de los corrientes, a las ocho de la noche, celebrará en el local del Asilo de niños desvalidos, la junta benéfica de protección a la infancia, la reunión mensual que determina su reglamento.

Los arados de vertedera giratoria que se construyen en la casa de la señora viuda de Trotter, van generalizándose cada día más, siendo un buen número los que de ellos han vendido en la presente temporada al precio de 35 pesetas, montados en armadura de madera, y 20 sin montar.

En la administración de loterías, Chica-reros, 20, Sevilla, pagan el oro a los mismos precios que en Madrid, y supera a todos los de esta capital en el cambio.

Es preciosa la grande y variada colección de prendas de vestir para caballeros y niños que hay expuestas en los escaparates del renombrado bazar de ropas hechas «El Aguilá», Sierpes, 70 y 72, llamando la atención además de la elegancia y buen gusto de los géneros, la esmerada construcción de las prendas y los precios tan económicos a que están marcadas.

El señor Sanchez Bedoya ha recibido las siguientes adhesiones:

- Don Indalecio Cenera y Veneco, propietario industrial; don Mariano Reyes Mesa, propietario; don Manuel Acosta, industrial; don Juan Castillo y Lopez, retirado de guerra; don Antonio Garcia Nuñez, industrial; don Francisco Ruiz Diaz, industrial; don Narciso Zufredo y Calderon, industrial; don Joaquín Rincón y Peñalva, industrial; don Luis Loizaga y Aguirre, industrial; don Juan Castillo de la Moca, comerciante; don Andrés Carmona y Ruiz, industrial; don Miguel Castro Malleu, propietario; don Enrique Corchado, del comercio; don Francisco Malagón y Verdugo, industrial; don Domingo Pérez Gutierrez, del comercio; don Lorenzo Ruiz Diaz, industrial; don José Rull y Cabrera, industrial; don Juan Roig y Bernal, industrial; don Marcos Loizaga y Aguirre, industrial; don Manuel Fernandez Alonso, industrial; don Anselmo España, industrial; don Antonio Rodriguez Vega, propietario; don Manuel Rodriguez y García, profesor de música; don Antonio Gordillo y León, industrial; don Lucio Marten Moraleda, propietario; don Arcadio R. Artega, industrial; don Manuel Lopez y Vega, industrial; don Santiago Rodriguez Martínez, corredor.

Un coche particular derribó esta tarde la farola que se hallaba colocada en el arceife de la plaza Nueva, frente a la capilla de San Onofre. Cuando ocurrió el accidente pasaban dos mujeres por la acera, escapando milagrosamente ilesas a la caída del candelabro, que se rompió por su base.

Servicios prestados por la guardia civil de esta comandancia: La de Alcolea del Río ha capturado a Antonio Gonzalez Romero, que se hallaba reclamado por el juzgado municipal de aquella villa.

En la madrugada del 4 robaron 14 cerdos al vecino de dicho pueblo Antonio Garcia Moriano. Los ladrones para cometer el robo, asaltaron las tapias del corral, abriendo el postigo que dá a la calle y sacando por él a los semovientes.

La benemérita persigue a los criminales. La de Herrera ha detenido a José Gomez Ruiz (a) Jarrilla, por habersele encontrado en su domicilio varias ovejas robadas de la huerta de Quiñones y la Isla Redonda.

La de Almuden ha detenido a Joaquín Muñoz Moreno, autor del hurto de una carga de carbón, varias palancas de madera, una de hierro y otros objetos a Manuel Romero Cuarensa.

Una vez en la casa cuartel el detenido, en un descuido de los guardias dióse a la fuga, a pesar de hallarse enlazado.

A las seis horas de continuos trabajos consiguió la benemérita volver a detener al fugitivo.

El día 6 se inició un incendio en una casa de pasto situada en la calle Ancha de Coripe, propiedad de don José Llasque Sanchez.

Las autoridades, en unión de la benemérita y vecinos, trabajaron hasta conseguir localizar el fuego, quedando apagado por completo a la hora de haberse iniciado.

El incendio fué casual y las pérdidas de escasa importancia.

La de Pruna ha denunciado a un sugeto por infracción de la ley de caza. Por pastoreo abusivo han sido denunciadas las siguientes cabezas de ganado. En Coria del Río 46 reses cabrías, en Montellano seis cerdos, y en Badolosa 80 cabezas de ganado cabrío.

Se encuentra en esta capital el maestro de las escuelas públicas de Paradis don José Torres Fernandez.

En el empalme de Morón a Utrera haciendo maniobras para dejar un corte de material, ha sido arrollado por el tren el mozo de la estación de Utrera, Sanchez, resultando con la piernas fracturadas, prestándoseles en aquel momento los primeros auxilios y siendo conducido a Arahán por no haber médicos ni botiquín en el lugar de la ocurrencia.

Para conocimiento de las muchas personas que lo desean, nos hemos informado que los productos de la fábrica de perfumería «La Cruz del Campo» en esta plaza, se hallan de venta entre otros establecimientos en el «Bazar Sevillano», en el de los señores Copete hermanos, Sierpes frente a la de Rioja; en «La Concepción», don Francisco de las Heras y compañía, calle Corrajería; don Angel Martínez, calle Mercaderes; don Vicente Rodriguez, calle Garcia de Vinuesa; don Manuel Moreno, calle Feria; don don Manuel Silva, en calle Feria. Y por lo que respecta a los productos de droguería, en la de don Lorenzo Ruiz y compañía, plaza de la Encarnación, don José Marin, don Carlos Contral, don Pedro Perez, don Ulises Bidon, conrado del Pan; don José Valiente, en Triana.

Nos aseguran que donde mas se paga el oro en Sevilla es en calle Francos, 40.

BODEGA

Se arrienda en Manzanilla, provincia de Huelva, con capacidad para hacer 500 botas de vendimia, Tiene lagares viga & a. Además 100 botas vacías buenas que entrarán en el arriendo. Para tratar en Sevilla casa de D. Nicolás Gomez Rull, Abades 12.

Obligaciones Hipotecarias de Filipinas SERIE A

Se replica a los señores suscritores de estas Obligaciones que se sirven por el casa de los Sres. J. M. de la Barra a hijos los días 9 y 1.º del actual de once de la mañana a tres de la tarde, con objeto de canjear los resguardos por las carpetas provisionales.

SUIZO CHICO RESTAURANT Y PASTELERIA Sierpes, 43, (Esquina Rivero) SERVICIO ESMERADO PLATO DEL DIA PARA MAÑANA Conejo a la española

La antigua Fundación y Fábrica DE LAS ACREDITADAS Cocinas económicas y fogones CON PRIVILEGIO EXCLUSIVO DE

Viuda de P. Martín y Chazeta C.º

Establecida en la calle Castellar, n.º 50 SE HA TRASLADADO A LA DE BUSTOS TAVERA, N.º 28. La mejor recomendación que podemos dar para informarse del buen resultado de nuestras cocinas es una lista de los nombres y domicilios de los compradores de más de 4.000 que tenemos instaladas.

Venta de aceitunas. Se venden las gordales y manzanilla de Montijo y de Pizana. Las condiciones se hallan de manifiesto en el palacio de las Dueñas y en este pueblo. Se admitirán proposiciones en pliego cerrado hasta las once de la mañana del día 12 del corriente. Olivares 3 Agosto 1897. J. M. PULIDO.

A LOS CAZADORES

Muy próximo a Sevilla se arrienda un coto abundo de caza y en muy buenas condiciones. Para más informes establecimiento de efectos de caza de D. Manuel Plasencia, calle de las Sierpes.

Los Salicilatos de Bismuto Y CÉRIO DE VIVAS PÉREZ

Adoptados de Real orden por el Ministerio de Marina y recomendados por Academia de medicina nacionales y extrangeras CURAN PRONTO Y BIEN A LOS ANCIANOS, A LOS TÍPICOS, A LOS DISENTERÍCOS, cuya vida es un remedio verdaderamente heroico que corte a diarreas moria casi siempre.

A LAS EMBARAZADAS, cuyos vómitos ligran su vida y la de sus hijos, al tarde padece en forma desesperante.

A LOS NIÑOS en la dentición y destete; a los que padecen CATARROS Y ÚLGERAS DE ESTÓMAGO y a todos los que padecen VÓMITOS Y DIARREAS, TIFUS Y AFECIONES DE LA PIEL.

Pidanse en todas las Farmacias y Droguerías del mundo

SALICILATOS VIVAS PÉREZ

Desconfiad de las falsificaciones e imitaciones, porque no darán resultado. Terminada la impresión de las hermosas novelas

La Reina de los Miserables Y La fuente de las Perlas

véndense encuadernadas, al precio de una peseta cada ejemplar, en la Administración de este periódico, Alfonso XII, 14

SEGUNDO ANIVERSARIO LA SEÑORITA Doña María Teresa Velarde Y GONZALEZ NANDIN Falleció el día 10 de Agosto de 1895 R. I. P. Todas las misas que se celebren el día 10 en la parroquia de San Miguel, serán aplicadas por el alma de la finada. La de Requiem será a la diez. Sus afijidos padres y demás familia, ruegan a sus amigos la encomienden a Dios.

Sucesos

Detenido. La policía ha detenido a dos sugetos licenciados de presidio, a quienes se les ocuparon una pistola de cuatro cañones, un formón y otros útiles dedicados al robo. Riñas.—En la casa de socorro de la plaza de San Lorenzo ha recibido curación de varias erosiones Luis de la Rosa Martín, que segun manifestó se las había causado Manuel de los Rios Ordoñez. Este quedó detenido en la prevención. En la calle Castilla riñeron Manuel Cambiazo Herrera y Antonio Lopez Frago, resultando si primero en una herida en la cabeza, causada con una botella, de la que fué curado en la casa de socorro de la calle Purreza. En el Altozano riñeron dos mujeres llamadas María Gamitos Gomez y Josefa Escudero Fernandez, siendo curada la primera de una contusión en la cara en la casa de socorro de Triana.

Fragmentos de texto de la siguiente página, incluyendo palabras como 'ra el', 'Anto', 'tro', 'del', 'vado', 'Santa', 'Rein', 'ment', 'nistr', 'don', 'empe', 'la Gu', 'autor', 'esta', 'tan', 'dera', 'dos', 'indig', 'Sev', 'gobee'.

# El asesinato de Cánovas

## En Sevilla

### La noticia oficial

He aquí la circular que mañana publicará el Boletín Oficial de la provincia, dando cuenta de la muerte del ilustre patriota don Antonio Cánovas del Castillo:

«Según telegramas del Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación, falleció a la una de la tarde de ayer el Excmo. Sr. Presidente del Consejo de ministros D. Antonio Cánovas del Castillo, víctima de un infame atentado cometido por un anarquista italiano en Santa Agueda, habiéndose dignado S. M. la Reina disponer que se encargue interinamente de la presidencia del Consejo de ministros el teniente general Excmo. señor don Marcelo Azcárraga, quien seguirá desempeñando a la vez el cargo de ministro de la Guerra.

Con el mayor sentimiento comunico a las autoridades, corporaciones y habitantes de esta provincia la irreparable pérdida de tan eminente hombre público, como verdadera desgracia nacional que lamentan todos los hombres honrados, protestando con indignación de tan horrendo crimen.

Sevilla 9 Agosto del 97.—*Carlos Lastra*, gobernador interino de la provincia.»

### Telegramas

Además de los enviados anoche, se han dirigido hoy los siguientes:

«Excmo. señora viuda de Cánovas.—Madrid.

En nombre del partido liberal conservador de esta provincia, envío a V. E. la expresión del mas profundo sentimiento con la pena que en este momento experimenta en la pérdida de su amado esposo, nuestro querido e inolvidable jefe.—*Conde de Valdeinfantas*»

«Señor Emilio Cánovas del Castillo.—Madrid.

Unimos nuestro sentimiento al que usted experimenta por el fallecimiento de su querido hermano, buen amigo nuestro.—*Valdeinfantas, Laraña, Gonzalez Alvarez, Garcia Leanz, Torres Cortina, Campos Palacios, Ibarra.*

—Jefe superior de Palacio.—San Sebastian.

El partido liberal conservador de esta provincia, lleno de la mas grande indignación por el alevoso atentado de que ha sido objeto el presidente del Consejo de ministros, eleva por conducto de V. E. hasta el trono de S. M. la reina, la expresión de su mas grande sentimiento por la pérdida que la nación ha experimentado del que era el mas esclarecido de sus hijos y el mas entusiasta de sus servidores.—El presidente interino del Comité provincial, *conde de Valdeinfantas*»

«Excmo. señora viuda de Cánovas.—Madrid.

Desde lo mas profundo de nuestras almas enviamos a usted el mas sentido pésame por la irreparable pérdida que acaba de experimentar.—Los señores y diputados de esta provincia, *conde de Casa Galindo, Valdeinfantas, Laraña, Gonzalez Alvarez, Garcia Leanz, conde de Lugar Nuevo, Campos Palacios, Torres Cortina, Ibarra.*

—Jefe superior de Palacio.—San Sebastian.

Los señores y diputados de esta provincia ruegan a V. E. se sirva dar a conocer a S. M. la reina el profundo sentimiento de que en estos momentos están poseídos a causa del infame atentado cometido en la persona del presidente de su Consejo de ministros, firmísimo sosten del trono y de la patria española, ofreciéndola al mismo tiempo su mas entusiasta adhesión e incondicional apoyo.—*Conde de Casa Galindo, Valdeinfantas, Laraña, Gonzalez Alvarez, Garcia Leanz, conde de Lugar Nuevo, Campos Palacios, Torres Cortina, Ibarra.*

## Noticias

En la sesión celebrada hoy por el cabildo catedral, solo se trató del asesinato del señor Cánovas, y se acordó enviar a la desconsolada viuda un telegrama firmado por el arzobispo y tres capellanes en nombre del cabildo y clero de esta diócesis, dándole el pésame por la inmensa desgracia que le aflige.

El gobernador interino señor Lastra ha dirigido un telegrama al señor barón de la Vega de Hoz, manifestándole que en la provincia reina la mas completa tranquilidad.

Tenemos noticias de que el señor Leanza al saber el asesinato del señor Cánovas, salió de Santander con dirección a esta capital.

Sus distinguidos señores hijos, continúan en las provincias de Norte.

El presidente del Colegio de médicos, en nombre de los colegiados, ha dirigido un sentido telegrama de pésame a la viuda del señor Cánovas.

En el cabildo ordinario del miércoles se acordaron los honores que han de tributarse en esta ciudad a la memoria del señor Cánovas del Castillo.

El alcalde piensa reunir mañana a los concejales para ponerse de acuerdo en lo que a este particular atañe.

Según nuestras noticias, los funerales que se proyectan celebrar serán verdaderamente suntuosos.

Es casi seguro que se escogió el templo del Salvador para ese acto religioso, aun cuando alguno ha dicho que se verificaría en la Magdalena.

Los socios del Circolo Conservador han encargado a Madrid una corona para dedicarla a la memoria del señor Cánovas.

En los balcones del Circolo se han puesto colgaduras negras.

Al gobernador militar de la plaza de Cadix se han comunicado por esta Capitania algunas órdenes especiales con motivo de las circunstancias actuales.

En la Capitania general, donde desde esta mañana se halla de regreso el señor Chinchilla, se ha montado una guardia permanente con un oficial de estado mayor y una de las secciones en aquellas oficinas.

En los cuarteles de esta capital continúan los retenes, habiéndose hecho esta órden extensiva a todo este cuerpo de ejército.

—El señor Romero Robledo ha marchado

esta tarde a Madrid en el tren correo, habiéndole acompañado desde Bobadilla a Córdoba el gobernador de aquella provincia señor Maestre. El exministro conservador ha tenido en Antequera y en Córdoba despedida cariñosa, verdadera y elocuente manifestación del duelo causado entre sus muchos amigos por la gloriosa muerte del ilustre jefe del gobierno.

—Al Gobierno civil de la provincia han acudido hoy los presidentes de los círculos de esta capital y comisiones de los mismos con objeto de ofrecerse al gobernador interino, señor Lastra, y protestar del asesinato del jefe del gobierno.

También han ido muchas personas significadas.

Sevilla ha hecho una hermosa manifestación de protesta y de duelo.

—El arzobispo, señor Spinola, ha enviado una sentida carta al señor Lastra, manifestando en ella la emoción profundísima que en él ha causado el crimen de que ha sido víctima el señor Cánovas.

Al mismo tiempo ha teleografiado en igual sentido al ministro de Gracia y Justicia, que fue quien le comunicó la noticia.

—Los alcaldes de varios pueblos de esta provincia han telegrafiado y oficiado al señor Lastra, admirándose al pesar que España experimenta.

—Los diputados y senadores por la provincia no tienen aun decidido cuáles de ellos han de ir a Madrid para asistir a los funerales y entierro del jefe del gobierno.

Una comisión del cabildo Catedral estuvo esta tarde en el Gobierno civil para protestar ante el señor Lastra y ofrecerse incondicionalmente.

Por no estar aquí la recibió el secretario señor Azpiazu.

## En Madrid

### Agencia Mencheta

### Lo que dice Lema

Madrid 9, 9 m.

El director general de Comunicaciones, señor marqués de Lema, que ha permanecido varios días en Santa Agueda, dice que recuerda perfectamente al asesino, al que conoció en el balneario.

Dice que él y a otras personas les chocó la facha de aquel sujeto.

Recuerda que le vio el día que regresaba a Madrid.

Almorzaba yo—dice el marqués de Lema—y le vi entrar y ocupar un puesto en la mesa redonda.

Parecía un ciego.

¿Quién será? nos preguntábamos; pero nadie le conocía ni él tampoco habló cosa alguna.

Tal vez a haber permanecido más días en el balneario, me hubiera fijado más y hubiera llamado la atención de la policía.

El asesino llevaba cuatro días en el balneario.

Extraña el marqués de Lema que la policía no adquiriera informes de aquel individuo y le hubiera vigilado.

La policía dice—vala poco; pero en la ocasión presente no debió ser tan confiada.

El asesino se inscribió en el balneario con nombre supuesto, titulándose correspondiente de *El Pópulo*.

El inspector de policía señor Puebla, debió ser menos confiado tratándose de un sujeto desconocido de todos.

Además se estaba advertido de que los anarquistas intentaban hacer víctima al señor Cánovas de venganzas brutales.

### Versión de Castellano

Madrid 9, 9-10 m.

El gobierno ha recibido la versión que envía el señor Castellano de cómo ocurrió el asesinato del presidente del Consejo.

Este, despues de oír misa se retiró a sus habitaciones.

Cambió de ropa y puso un telegrama al ministro de la Gobernación contestando a una consulta que este le había hecho respecto a la candidatura del señor Ruiz Tagle para senador por la provincia de Cadix.

Poco despues de las doce y media el señor Cánovas, acompañado de su señora salía de sus habitaciones que se encuentran en el piso principal.

Se dirigían al comedor que está situado en la planta baja.

En la escalera se encontraron a una señora conocida.

La esposa del señor Cánovas se detuvo a hablarla, adelantándose el presidente del Consejo.

Inmediata a la escalera está una galería que da al jardín.

En la galería hay varios bancos.

El señor Cánovas se sentó en el primero, próximo a la puerta que comunica con la escalera.

«Aquí el periódico y comencé a leerlo. Sacó un cuchillo, que sin duda lo expiaba, se acercó al señor Cánovas y apoyándose en la puerta le disparó a quemarropa un tiro.

La bala atravesó la cabeza al señor Cánovas, entrándole por la sien derecha y saliendo por la izquierda.

Al primer disparo siguieron dos mas.

Por efecto del primero, sufriendo poderosa crispatura, el señor Cánovas se incorporó, andando algunos pasos vacilante, yendo a caer a tres metros de distancia del banco en que se hallaba.

Cuando el señor Cánovas se incorporó, el asesino le disparó el segundo tiro.

La bala entró por el pecho y salió por la espalda.

El tercer disparo le recibió el señor Cánovas estando ya en el suelo. El proyectil entró por la espalda.

La señora de Cánovas, al oír los disparos, bajó apresuradamente la escalera, encontrándose con el doloroso espectáculo de ver a su esposo en el suelo y en un charco de sangre.

Junto al señor Cánovas hallábase el asesino, en pie, revolver en mano.

Llena de espanto e indignación la señora de Cánovas, se dirigió al asesino increpándole.

El asesino, sin alterarse lo mas mínimo, se acercó a ella, diciéndola:

«Respeto a usted porque es una señora honrada. He cumplido con un deber, estoy tranquilo. He vengado a mis hermanos de Montjuich.»

El asesino entregóse sin resistencia a la policía.

Es inexacto que el señor Cánovas gritase al morir:—Viva España!

El señor Cánovas cayó al suelo, al primer disparo, sin pronunciar una palabra. Al caer se produjo una contusión en la frente.

Trasladado al lecho mas próximo, el médico director del balneario doctor Fuste, reconoció las heridas, declarando que las tres eran mortales de necesidad.

Estimando que los auxilios de la ciencia eran inútiles, el doctor Fuste ordenó fuese administrada la Extrema Unión al ilustre paciente.

Una hora despues del atentado, el señor Cánovas exhalaba el último suspiro.

Desde el primer momento perdió el conocimiento, no habiendo podido articular palabra.

## Homenaje de la prensa

Madrid 9, 10 m.

Toda la prensa, sin distinción de matices políticos, publica sentidísimas necrologías del señor Cánovas.

Muchos acompañan a aquellas al retrato del insigne estadista.

Otros salen orlados de negro.

Algunos publican en extracto la biografía del ilustre finado.

## El Liberal

Dice entre otras cosas:

«Si el señor Cánovas hubiera fallecido de muerte natural, hubiera provocado la discusión y la crítica.

«Asesinado por los enemigos de la sociedad, y consagrando el último destello de su portentosa inteligencia a gritar ¡Viva España!, se ha conatado el derecho a la gratitud de la patria, la veneración de los patrios y futuros laureles en la historia.»

Ha consultado *El Liberal* las opiniones de varios prohombres acerca de la muerte de Cánovas.

El señor Sagasta le ha contestado:

«La muerte del señor Cánovas hubiera producido siempre duelo nacional; pero la muerte del presidente del Consejo, dada por un anarquista asesino, no solo es causa de duelo general, sino motivo de eterna gratitud para su nombre y sus hechos, por la sociedad amenazada.»

## El Nacional

Publicase enlutado, y dice:

«No ha caído el hombre que sube a los cielos con las alas poderosas de su vida gloriosa y de su morir heroico. Caemos nosotros, hundidos por el peso de la desgracia y heridos por el dolor y por la zozobra.»

## El Tiempo

También sale de luto.

«La mano de un asesino—dice—ha acabado con la vida del español insigne, jefe del partido restaurador de la monarquía legítima.

«Ante su tumba se borran las diferencias y enconos de las luchas políticas.

«Este crimen hiere a la nación entera, privándola de un hombre eminente en momentos difíciles.»

## El Imparcial

«A traición y con cobarde y miserable perfidia, un anarquista ha acabado con la existencia del señor Cánovas.

«*El Imparcial*, depuesto de todo linaje de diferencias de opinión, eleva hasta el trono un homenaje de duelo y pide para el muerto las oraciones de los españoles y una tumba solemne que conmemore el recuerdo del hombre ilustre y de un aciago sacrificio.»

## El Globo

«El crimen que ha costado la vida al señor Cánovas constituye una inmensa desventura nacional.

«Adversarios y amigos políticos confunden sus justas lamentaciones por la muerte alevosa del ilustre patriota.

«Todos mostramos igual pesadumbre; todos pedimos justicia rápida e inexorable.

«Cánovas ha muerto como César, como Prim, como Garfield, como Carnot.

«¡Dios ilumine a quien tiene que resolver en tan críticas circunstancias! ¡Dios ilumine y proteja a la nación para la cual ha sido el último aliento del ilustre hombre público!»

## El País

«Ante el jefe del gobierno, asesinado vilmente por un extranjero, olvidamos los desaciertos pasados para recordarnos las cualidades políticas, los servicios prestados a la patria por el ilustre muerto, el deshecho partido, sin cohesión ni bandera...»

«¡Cuán amargo habrá sido su último pensamiento político!»

Otro artículo de *El País* juzga así al señor Cánovas:

«Es un grande hombre y un político desdichado de gran orgullo, de hermoso corazón, pero desafortunado; con enorme talento; grande sobre todo. Es grande hasta muriendo.»

## Homenaje de los prohombres

Madrid 9, 10-15 m.

**Martinez Campos**

«La muerte del señor Cánovas, en defensa de los intereses más sagrados de la patria, ha coronado su larga y gloriosa carrera política, consagrada al bien de España y de la monarquía.»

El general Martinez Campos, al enterarse del triste suceso, telegrafió al gobierno lo siguiente:

«Siento en el alma la desgracia ocurrida. Para cualquier puesto militar que crea útil el gobierno, estoy pronto.»

**Azcárraga**

El ministro de la Guerra, aparte de manifestar el hondo pesar que le embarga por la muerte del hombre que hacia falta a la patria, dice:

«Deploro la horrorosa desgracia que me ha elevado, por encargo de S. M. la reina, a la presidencia interina del gobierno, dándose el caso de que sustituya a una personalidad de tantos prestigios quien, como yo, no ha prestado a la patria más que servicios humildes.»

## Romero Robledo

El señor Romero Robledo telegrafía lo siguiente:

«Desesperado y sin saber ni darme cuenta de la inmensa desgracia que ha caído sobre la patria y la monarquía, excuso hacer ofrecimientos.

«No se cómo demostrar mi luto por el amigo y mi desesperación como español.»

## Sagasta

Dice un telegrama de Avila que el señor Sagasta se muestra afectadísimo.

Al saber la noticia telegrafió a la reina, participándole su sentimiento.

El señor Sagasta, según afirma el mismo despacho, no piensa ir a Madrid ni a San Sebastian.

## Gamazo y Maura

Los señores Gamazo y Maura, sabedores del crimen de Santa Agueda, participan la indignación de sus conciencias honradas, y piden a Dios por el alma del finado, ofreciendo al gobierno su leal concurso.

## Montero Ríos

Por conducto del gobernador de Pontevedra manifiesta al gobierno el señor Montero Ríos, el testimonio de su profundo sentimiento por la muerte violenta del señor Cánovas.

## Castelar

El ilustre tribuno dijo al correspondal de *El Liberal* en San Sebastian:

«No estoy para hacer frases, sino para sentir en el alma la muerte del amigo querido.»

«Salgo a ponerme a las órdenes de la pobre Joaquina. ¡Desdichada! ¡Qué golpe tan terrible!»

## En Inglaterra

Madrid 9, 10-30 m.

Londres.—El embajador de Inglaterra en España telegrafió el atentado contra el señor Cánovas.

Los ministros lo participaron a la reina Victoria. Esta enteróse del suceso, mostrándose emocionada.

En todas partes se oyen frases de reproblación por el crimen y para su infame autor.

## La buenaventura

Madrid 9, 10-45 m.

Telegrafian de Málaga diciendo que algunos añejos recuerdan que siendo Cánovas joven, le dijo una gitana:

«¡Llegarás a ser un gran señor y morirás violentamente.»

## Represión del anarquismo.—Los republicanos

Madrid 9, 11-15 m.

Es probable que se haga extensiva a todas las provincias la ley de represión del anarquismo.

—En el Circolo de la Fusión Republicana se ha celebrado una reunión, a la que ha concurrido el marqués de Santa Marta.

También asistieron otros prohombres del partido.

Reprobóse por unanimidad el odioso atentado de que ha sido víctima el señor Cánovas.

## Viajes

Madrid 9, 11-30 m.

Han regresado a esta capital los señores Martinez Campos y Navarro Reverter.

Sigue el público arrebatado los periódicos de manos de los vendedores.

Los ministerios continúan con media puerta cerrada en señal de duelo.

El general Lopez Dominguez ha suspendido su viaje a París.

## El general Borbón

Madrid 9, 11-45 m.

El general Borbón dice que recibió de Barcelona una carta, en la que se le anunciaba que peligraba la vida del señor Cánovas.

En una reciente visita que hizo el general Borbón al señor Cánovas en Santa Agueda, recomendó aquel a la policía que vigilara a los bañistas desconocidos.

## Destitución.—Las comunicaciones

Madrid 9, 12 t.

Ha sido destituido telegraficamente el delegado señor Puebla, que acompañaba al señor Cánovas.

Siguen interrumpidas las conferencias telefónicas.

Hay gran aglomeración de telegramas y telefonemas.

## Miscelánea

Madrid 9, 12-15 t.

En el ministerio de la Gobernación continúan recibiendo telegramas de pésame.

A las dos de la tarde se reanuda el Consejo de ministros.

En Lisboa fueron detenidos los telegramas dando cuenta del asesinato.

## Conferencias

Madrid 9, 12-30 t.

En la estación esperaba al general Martinez Campos el ministro de la Guerra, marchando ambos hacia el ministerio.

Han confluenciado el ministro de la Gobernación y el de la Guerra, presidente interino del Consejo.

Me aseguran que no vendrá a Madrid el señor Sagasta.

## Más pésames

Madrid 9, 3 t.

Los comandantes de marina del Ferrol y de Canarias han enviado el pésame al general Beranger con motivo del atentado del señor Cánovas.

## Telegramas de provincias

Madrid 9, 11 m.

Según telegramas de Cádiz, se ha acordado suspender por tres días los festejos que se vienen celebrando en aquella capital, como señal de duelo, por la muerte del señor Cánovas.

El edificio del ayuntamiento y los círculos ostantan colgaduras negras.

Recíbense de Cádiz multitud de telegramas de pésame.

## Desde San Sebastian

Otros detalles

San Sebastian 9, 12 t.

Al recibir el primer disparo murió el señor Cánovas.

Su esposa, que se hallaba en el comedor del balneario, salió precipitadamente al oír los disparos, y viéndole cadáver se arrojó indignada sobre el asesino, golpeándole el rostro con el abanico.

El agresor dijo llamarse Emilio Renaldi y ser tenedor de libros, habiendo añadido, según me cuentan, que también el general Polaveja pagará con la vida el fusilamiento de Rízal.

Dijo también que no tiene cómplices. Representa unos 26 años de edad y es soltero.

Ha manifestado gran tranquilidad y cenó anoche sin demostrar la más leve perturbación de ánimo.

Cuando la señora de Cánovas le llamó asesino, respondió que había cumplido solamente con su deber y que la respetaba por su condición femenina.

Renaldi o Rinaldi se inscribió en el registro del hotel con el nombre de Miguel Angiolillo. Es de regular estatura, usa barba rubia, tiene simpático aspecto y es delgado.

Fue detenido por el inspector jefe de la ronda especial de la Presidencia Sr. Puebla y por el teniente del 14.º tercio de la guardia civil, que estaba a las inmediatas órdenes del jefe del gobierno.

El asesino resultó con las mangas de la camisa manchadas en sangre del señor Cánovas.

La señora de Cánovas demostró gran entereza.—*Mena.*

## Un bolsista detenido

San Sebastian 9, 12 15 t.

Esta mañana ha sido detenido un individuo italiano en el momento de poner un telegrama referente al crimen de Santa Agueda.

Averiguóse que era un agente de Bolsa y fue puesto en libertad inmediatamente.—*Mena.*

## Calma.—Refuerzo de guarnición.—Duelo

Barcelona 9, 1-30 t.

Tranquilidad completa. Continúan las precauciones adoptadas.

Mañana probablemente regresará de Coanagliel el cuarto regimiento de zapadores minadores. Se han concentrado algunas fuerzas de la benemerita.

—Los balcones del Circolo Conservador ostantan negras colgaduras en señal de duelo.—*Simo.*

## En Valencia

Valencia 9, 2-30 t.

El gobierno civil es visitadísimo por personas de todos los partidos que acuden a protestar energicamente del crimen.

Ha regresado el capitán general señor Moltó, que se hallaba con licencia en San Sebastian.

Anoche reunieron las autoridades adoptando algunas medidas relacionadas con el órden público.

La tranquilidad es absoluta.

Se han dirigido telegramas de pésame muy expresivos y sentidos, por la diputación y el ayuntamiento.

Además se han enviado más de 300 de partculares.

Se han reunido en la capitania general los coroneles con mando, reiterando que es excelente el espíritu de disciplina de la tropa.—*Ocaña.*

## Desde Bilbao

Bilbao 9, 4-15 t. (Urgente.)

Al regresar de presenciar la corrida de toros celebrada en Vitoria, enterame del asesinato del señor Cánovas y me dirigí enseguida a Santa Agueda a inquirir noticias, muchas de las cuales no telegrafio por ser ya conocidas.

Esta mañana a las nueve y media llegó el asesino a Vergara en un coche custodiado por tres parejas de la guardia civil.

El público, agolpado en las inmediaciones de la cárcel, le increpó indignado.

Al entrar en la prisión mostrábase tranquilo y sereno.

Vestía pantalón oscuro, americana clara, corbata, alpargatas blancas y sombrero.

Es alto, enjuto de carnes y usa barba y bigote color castaño.

Ahora me dispongo a marchar a Vergara, y seguiré telegrafiendo.

He visitado al gobernador civil, apenas regresé a Bilbao, y me ha dicho que han acudido a su despacho desde los primeros momentos, expresando su pesar por la muerte del señor Cánovas, el marqués de Casa Torre, los diputados señores Aznar, marqués de Urquijo, Gandarias y Buevarria, en representación de los representantes en Cortes que verían por estas

## Impresiones y noticias

(Sigue en la cuarta plana.)

Tribunales

Imprudencia temeraria

Se vió en juicio oral ante la Sala segunda de vacaciones, la causa instruida en el juzgado del Salvador, seguida contra Cayetano Sanchez Roldan, por el delito de lesiones graves.

Señalamientos para mañana

Magdalena. José Alcalá, por lesiones. San Vicente. Manuel Vidal Enrique, por lesiones. Salvador. Melchor Expósito, por lesiones.

Noticias taurinas

Por el Gobierno civil ha sido aprobado el cartel para la corrida de novillos con que nos obsequiará la funesta empresa Roca el día de la patrona de Sevilla.

Coria del Río

8 de Agosto de 1897. Han sido nombrados jurados para el próximo año de 1898 los vecinos de esta villa don Vicente Ortega Rioja, don Joaquín Campos Sanchez y don José Gutierrez Rodriguez.

Sección religiosa

Santo de hoy.—San Roman mártir. Santo de mañana.—San Lorenzo, diácono y mártir. Liturgia.—El Oficio y misa son de San Lorenzo mártir, rito doble de segunda clase con octava, color encarnado.

Avisos oficiales

Orden de la plaza del 9 de Agosto de 1897. Servicio por el 10. Jefe de día: el comandante de artillería don Manuel Iborra.

Sección de espectáculos

FUNCIÓN PARA MAÑANA. TEATRO ESCLAVA.—Compañía de ópera.—Sonambula.—A las ocho y media.

Boletín comercial

Mercado de cereales de Sevilla

Table with columns: CLASES, Precios reales, Medida o peso. Lists various grain types and their prices.

Matadero

Reses cortadas en el día de hoy: 1 toros, 1 buyes, 12 vacas, 5 novillas, 4 uteros, 04 erales, 33 añejos, 8 terneras, 41 carneros, 0 machos, 68 ovejas, 00 cabras.

KIOSKO

Se vende uno en buen estado en la imprenta de este periódico. Imprenta de EL NOTICIERO SEVILLANO

los movimientos sospechosos de tres remolcadores filibusteros que se han corrido hacia Brunswick. Ha sido detenido en Marchal el vapor filibustero Bircanie.

De Filipinas

Un despacho oficial de Filipinas dice que dos pequeñas columnas enviadas desde Manila a San Rafael de Bulacan, forzaron todas las posiciones y defensas del enemigo, socorriendo al destacamento.

Bolsa de Madrid

Table with columns: Description, Price. Lists various market items like interior, exterior, and amortizable bonds.

Ultimohora

El asesino

Dícese que al asesino del señor Cánovas no puede serle aplicada la ley de represión del anarquismo, y que será juzgado por los tribunales ordinarios.

La corte.—Deseos de la reina

Una comisión del partido conservador sale para Santa Agueda llevando la corona que dedica al señor Cánovas. La corte no regresará a Madrid como se había dicho.

seguidamente, dejando aquí sus augustos hijos. —Dícese que el miércoles será llevado el asesino del señor Cánovas a Vitoria para ser allí fusilado, luego de ser juzgado en juicio sumarísimo.—Mena.

Los republicanos revolucionarios

A las tres se ha reunido esta tarde la junta directiva de los progresistas revolucionarios, para cambiar impresiones sobre los sucesos de actualidad.

El gobierno y Martínez Campos

Los ministros han conferenciado separadamente con el general Martínez Campos. Este, después de dichas conferencias, ha tenido una, larga é importante, con el general Aczárrega, siendo imposible cuanto hemos hecho para traslucir impresiones de las citadas conferencias, pues los ministros y el general Martínez Campos se muestran reservadísimos.

Más pesames Irueste

Signen recibiendo en el ministerio de la Guerra cientos de telegramas de pésame. Una comisión del consejo del Banco de España y otra del cuerpo de ingenieros de caminos, han estado en el ministerio de la Guerra a dar el pésame al general Aczárrega por la muerte del señor Cánovas.

El señor Sagasta

El señor Sagasta loró amargamente al recibir la noticia de la muerte del señor Cánovas. Ha dicho que apoyará a cualquier gobierno que se forme.

Del asesino.—Misas.—El doctor Busto

En el cuarto del asesino del señor Cánovas fué hallada una pistola de grandes dimensiones. Ha declarado que se propuso vengar a los anarquistas fusilados en Montjuich y al filibustero Rizal.

playas; el oficial mayor de la presidencia del Consejo y gran número de personalidades de significación, deseosas de ofrecerse para el mantenimiento del orden. La diputación provincial ha enviado al gobierno un telegrama sentido de protesta y de pésame.

Detalles.—Lo que pensaba Cánovas

Bilbao 9, 4-40 t. Me hacen observar que las últimas personas que estrecharon la mano del señor Cánovas, fueron los señores Aznar, padre é hijo, y el diputado don señor Gandarias.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio) Telegramas extranjeros

Un anarquista exaltado.—Los políticos extranjeros

En el teatro de la República se verificó ayer una representación a beneficio de los anarquistas españoles.

Uno de éstos, llamado Trinidad Marmol, que estuvo preso en Montjuich, pronunció un violento discurso, reclamando la muerte del señor Cánovas.

Dícese que se le prenderá. —La prensa francesa deplora la muerte del señor Cánovas.

Los periódicos socialistas, aunque repudian el crimen, dicen que el señor Cánovas estaba destinado a ser víctima de un atentado.

La prensa inglesa pide a las potencias que actúen acuerdos contra los anarquistas.

Mrs. Faure, Meline y Hanotaux han sentido profundamente la muerte del señor Cánovas.—Rigalt.

Los filibusteros

New York.—Las autoridades de Jacksonville redoblan la vigilancia con motivo de

Escofet Tejera y C.ª MOSAICOS

Piedra Artificial, Baños, Fregaderos, Filetas, Peldaños, Balustradas, Ménsulas, Zócalos, Pavimentos para Aceras, Cemento, Lafarge, Cal de Teil, Cemento Portland inglés, Cemento Roquefort, Azulejos Blancos y en dibujos, Azulejos cartón-piedra, Jarrones, Anforas, Platos, Macetas, Floreros, Columnas é infinitud de artículos para el ramo de construcción y decoración.

La casa que los vende mejores y más baratos, es la de Escofet Tejera y C.ª

Rioja, 7.—Sevilla.—Rioja, 7

TELÉFONOS: NUMS. 279 Y 286

Sevilla: Rioja, 7. Barcelona: Ronda San Pedro, 8. Madrid: Alcalá, 18 (Equitativa).

Dirección telegráfica: "ESCOTE"

L'Helvetia

Compañía de Seguros generales DOMICILIADA EN SAN GALI (SUIZA) Capital social, frs. 10.000.000 Fondo de reserva. 2.063.300

Italia

SOCIEDAD DE SEGUROS MARITIMOS FLUVIALES Y TERRESTRES DOMICILIADA EN GÉNOVA Capital social, frs. 8.000.000 Fondo de reserva. 2.000.000

Directores de la Sociedad en España en Barcelona: Antonio Calcagno—Enrique Anguera MERCED, 30, PRINCIPAL Agente apoderado en Sevilla: D. José María Berenguer Aduana, 36

CHOCOLATES Y CAFES

DE LA Compañía Colonial TAPIOCA, TES 50 RECOMPENSAS INDUSTRIALES DEPÓSITO GENERAL CALLE MAYOR 18 Y 20 MADRID

NO MAS VELLO

POLVOS COSMÉTICOS DE FRANCH DEPILATORIO NO IRRITA EL CÚTIS QUITA EL VELLO Y EL PELO MATA LA RAZ EN TODAS LAS FARMACIAS Y PERFUMERÍAS y BORRELL Hnos., Asalto, 52, Barcelona.

IBARRI Y COMPAÑIA SEVILLA LINEA REGULAR DE VAPORES

Entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios. Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella. Servicio semanal entre Passajes, Gijón y Sevilla.

CAMACHO Y COMPAÑIA VAPOR SANLUCAR

Entre Sevilla y Sanlúcar de Barrameda durante el mes de Agosto de 1897. Salidas de Sevilla: Domingo 1.º Agosto 7 1/2 mañana. Lunes 2.º Agosto 13 mañana.

COGIOS.—Primera, pesetas 5.—Segunda, pesetas 3

COVARIO, Miguel Quintana Sanlúcar: Ancha, 33. En regular entre Cádiz y puertos de España. Para GENOVA, LIORNA, NAPOLES, MESSINA Y PALERMO.—El vapor holandés SATURNUS saldrá del puerto de Cádiz el 20 del actual.

ALFALFA SUPERIOR

Se reciben avisos para su venta en el HOTEL DE ROMA. DE HORDADOS y flores artificiales de dan terciados a precios módicos y a domicilio. Dan razón: Bolsa, 4. Cortador de sastrero Ofrece sus servicios, Razón, Bayona, 18 y 19, portier.

AGUA DE AZAHAR DE LA MARCA C.ª FABRIL TENA La Giralda SEVILLA. La mejor AGUA DE AZAHAR y el más eficaz medicamento para la curación segura y el alivio inmediato de todos los padecimientos nerviosos y del corazón.

ASCENSIO GONZALEZ CAMAS.—Teléfono núm. 190. Vinos tintos y blancos, vinagres y aguardientes AL POR MAYOR Y MENOR SE GARANTIZA SU PUREZA Y CALIDAD

1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 0 AZULEJOS PARA ROTULACIONES Fábrica de Cerámica Artística San Jorge, 31.—Vinda de Gomez-(Triana)